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- Sitzungsbüro -

SPD
Antrag zu den Haushaltsberatungen Haushalt 2020

Beschluss:

1. In der Produktgruppe 5540 Naturschutz und Landschaftspflege wird im 
Handlungsfeld Biodiversitätsstrategie ein zusätzlicher Betrag von 1 000 000 € 
eingestellt.

2. Die Mittel sollen für Maßnahmen zur Umsetzung der Biodiversitätsstrategie 
eingesetzt werden. Davon können Mittel bis zu einer Stelle für den zusätzlich 
erforderlichen Personaleinsatz verwendet werden.

3. Die Mittel sollen deckungsfähig sein mit den Mitteln in Haushaltstiteln, welche der 
Verbesserung des ÖPNV im Landkreis dienen.

Begründung:

Für unsere Gesellschaft stellen sich aktuell drei große Herausforderungen, die ganz 
erhebliche Anstrengungen erfordern: Digitalisierung, Klimaveränderungen und der 
dramatische Rückgang der Arten.

Im Landkreis Ravensburg sollen nach den vorliegenden Anträgen zur diesjährigen 
Haushaltsberatungen bereits jetzt vorsorglich Maßnahmen getroffen werden (Antrag zu 
WIR), um sich den Herausforderungen, die durch die Digitalisierung auf die Wirtschaft 
des Kreises zukommen, zu begegnen. Zudem sind auf diesem Gebiet etliche weitere 
Institutionen (IHK, Handwerkskammer u.a.) tätig. Auch das Eigeninteresse der 
Wirtschaft führt zu erheblichen Anstrengungen auf diesem Gebiet.

Im Bereich der Klimaveränderungen und des Klimaschutzes sind von der Politik der 
höheren Ebenen (Land, Bund, Europa) etliche Maßnahmen geplant oder eingeleitet 
worden, die zusammen mit den Eigenanstrengungen des Landkreises in den Bereichen 
E-Mobilität, ÖPNV, Radwegebau usw. erste Auswirkungen im Landkreis erzeugen 
werden. Weitere Maßnahmen müssen folgen.

Deutlich weniger Aktivitäten gibt es bisher im Bereich des Artenschutzes und des 
Erhalts der biologischen Vielfalt. Im Landkreis sind mit der Erarbeitung der
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Biodiversitätsstrategie des Landkreises und einigen wichtigen Programmen (Blühender 
Landkreis, Streuobstwiesenprogramm, Straßenbegleitgrün u.a.) zwar erste Projekte in 
Gang gekommen. Angesichts der Dramatik der Entwicklung des Artenrückgangs und 
der lebensbedrohenden Auswirkungen auf den Fortbestand der Natur und des Lebens 
in Fauna, Flora und Funga, ist jedoch eine kraftvolle Verstärkung der bisherigen 
Anstrengungen erforderlich.

Rudolf Bindig und Fraktion




